
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

土曜日は「福祉講演会」です。 
今週の福祉講演会の目的は、 

①福祉について興味関心を持つこと。  

②現在生活する中でどのような福祉があり、これからどんな福祉ができるか考えること。  

③「点字」「手話」についての講演会に参加し、それぞれどのような仕組みがあるかを理解

し、コミュニケーションの取り方を学ぶこと。 

です。 

以前の総合的な学習の時間では、簡単な手話「あ・い・う・え・お」や、点字の見方など実際の生活に関

連した内容を学習しました。そこで疑問に感じたことや新たに出た疑問を土曜日に質問しましょう。 

福祉学習は、この学習を終えることがゴールではありません。みんなが大人になったときに、この学

習が役にたったと感じる場面があることを願っています。土曜日は、いつも以上にしっかり話を聞いて

ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後期委員会・係決め 
 １０月１２日（火）から後期になります。昨日の学活の時間では、後期の委員会と係を決めました。入

学して間もないころに、委員会と係活動の役割について説明を聞き、意識の高い取組ができている

人が多く、安心してみんなの仕事ぶりを見ています。 

前期の委員会・係で経験したことを後期の委員会・係に伝えてください。引き続き同じ委員会・係

を担当する人は、「こうだったら学校・クラスのみんなのためになる」と前期の反省を活かして考えら

れると前期以上に学校・クラスに貢献することができます。委員会・係活動は、学校生活の中での取り

組みになります。集団のために一人一人が役割を果たし、よりよい集団になるために力を尽くすこと

で集団が活性化されます。この動き方が基本になると、将来の集団の中で活躍でき、回りから信頼さ

れる人になると思います。「信頼する」「信頼される」のことばは簡単です。この関係を築くためには、

時間と労力が必要になります。委員会・係だから「当たり前」と考え 

ずに、一生懸命がんばっている人に「ありがとう」と感謝を伝えら 

れるようになると素晴らしいですね。みんなで、温かい雰囲気をつく 

りましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

【点字について】 

 

【手話について】 

 

みんなの幸せ＝福祉です。 

手話と点字覚えているかな？ 

手話の「おはようございます」はど

うやるのか調べてみよう。 

質問を見てみると 
 昨日の夕方に、みんなが入力した質問内容を確認しました。みんなが考えた質問内容は、講演され

る方を気遣った内容でした。これには、驚きました。こういった気遣いができるようになったことに

成長を感じました。 

 質問の内容には、「一番苦労に感じていること」「私たちは 

どんなことに気をつけて生活を送ったほうがよいか」等、私 

たちが知らなくてはいけない内容がたくさん書かれていま 

した。 

 ところで質問の方法は考えていますか？突然質問内容 

を言うことは考えていませんよね？相手の方を考えましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


